
Consulta dei Comitati di Quartiere del Municipio XV di Roma Capitale
Verbale della C.C.Q del 7 novembre 2023

La riunione si apre alle 16.40. Sono presenti il componente del Collegio di Coordinamento Alfonso
Ciniglia che presiede l'Assemblea su delega (allegata agli  atti) del Coordinatore Avv. Francesca
Giglio impossibilitata a partecipare e i seguenti comitati aderenti alla Consulta: Ambiente e legalità
Ponte  Milvio  rappresentato  da  Carmine  Perrone,  il  Comitato  Cittadino  per  il  XV  Municipio
rappresentato  da  Renata  Capobianco,  il  Comitato  di  Quartiere  la  Giustiniana  e  dintorni
rappresentato  da  Francesco  Petrucci,  il  Comitato  di  Zona  Via  Vincenzo  Tieri  rappresentato  da
Giovanni  Giallombardo,  il  Comitato  di  Quartiere  Insieme  per  Cesano  rappresentato  da  Elio
Morgani, il Comitato i Quartieri della Stazione di Vigna Clara e dintorni rappresentato da Cristina
Tabarrini, il Comitato di Quartiere Colli dell’Insugherata rappresentato da Marco d’Aloisio Mayo,
l’APS Il Filo del Quartiere rappresentato da Claudia Gallarino e l’Associazione Amici del Parco
Volusia rappresentata da Gianni Rescignano.
Il Comitato Abitare Ponte Milvio ha giustificato la sua assenza con mail dell'1/11/23 (allegata al
presente verbale).
È presente l'Assessore alle Politiche Ambientali Marcello Ribera.

In apertura si discute sull’opportunità di programmare gli incontri della Consulta con una cadenza
bi o trimestrale anche per dare il tempo all’amministrazione di rispondere in modo puntuale alle
richieste e segnalazioni dei comitati. Viene ipotizzata anche la convocazione di riunioni tematiche
della Consulta (ad esempio, sui temi della sicurezza stradale, la gestione e raccolta rifiuti, ecc.) con
l’invito rivolto agli assessori, commissioni ed enti competenti.

Vengono introdotti i punti all’ordine del giorno:

Sul  punto  1)  Sicurezza  stradale  nel  territorio  municipale  in  particolare  attraversamento
pedonale di Via Cassia n. 37 (esiti perizia commissione comunale), il Comitato I Quartieri della
Stazione di Vigna Clara e dintorni rappresentato da Cristina Tabarrini espone la problematica di
sicurezza stradale in Via Cassia Nuova altezza civico 37. Ricorda la raccolta di firme dei cittadini
per la richiesta di un attraversamento pedonale e il  sopralluogo del gennaio scorso a cui erano
presenti il Dipartimento Csimu, la Polizia Locale, ecc. Alla richiesta di aggiornamenti, l'Assessore
Ribera risponde che alla questione sta lavorando l'Assessore ai LL.PP. Chirizzi.
Interviene  Il  Filo  del  Quartiere  rappresentato  da  Claudia  Gallarino  che  espone  diverse
problematiche di sicurezza stradale nello specifico per Via Maffeo Pantaleoni (strada che porta sia a
Via Cassia e Via Flaminia) in quanto per una parte del percorso è una strada a senso unico da via
Fabbroni  fino al  civico 37:  dovrebbe essere messo un cartello  all’altezza del  37 che segnali  il
divieto  d’accesso  e  di  senso  unico  in  alcune  altezze  della  via,  perché  le  macchine  entrano
contromano per accedere al parcheggio e inoltre sarebbero necessarie le strisce pedonali al civico
37. Si è disponibili per un sopralluogo con l’assessore e i residenti soci abitanti della strada.  Si
richiede inoltre un aggiornamento sull’auto abbandonata per il quale sia i residenti che l’Assessore
Ribera ha inviato richiesta alla polizia Municipale. Le prime richieste risalgono a gennaio 2023
riscontri  non  ci  sono  stati;  la  macchina  risulta  in  stato  di  completo  abbandono,  ricettacolo  di
immondizia e priva di assicurazione. Si richiede anche la partecipazione, laddove necessario del
comandante della Polizia Municipale per chiarire aspetti locali territoriali e per valutare strumenti
applicati in altri municipi al fine di garantire una migliore sicurezza stradale per i pedoni.

Ritenendo la questione della sicurezza stradale urgente e prioritaria e largamente insufficienti gli
interventi di messa in sicurezza delle intersezioni stradali (cd “Black Points”) approvati da Roma
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Capitale, di cui 30 da realizzare entro la fine del 2024, Giovanni Giallombardo del Comitato di
Zona  Via  Vincenzo  Tieri  propone  all'Assemblea  di  inviare  come  Consulta  un  documento  alla
Commissione Mobilità del Municipio XV in cui si chieda: 1) l'individuazione, con la collaborazione
dei  cittadini  e  dei  comitati,  dei  punti  critici  per  la  sicurezza  stradale  nel  Municipio  e  la
pianificazione  di  interventi  strutturali;  2)  l'individuazione  di  zone  30  e  strade  scolastiche.
L'Assemblea approva.
Interviene l'Assessore Ribera che ipotizza l'istituzione di un Tavolo sulla sicurezza stradale e la
mobilità  sostenibile  con  la  partecipazione  di  comitati  e  associazioni.  L'idea  trova  il  consenso
dell'Assemblea e l'Assessore si impegna a proporla alla Giunta Municipale.

Sul punto 2) Manutenzione aree verdi e diserbo marciapiedi con pulizia caditoie e tombini.
Ruolo  dell'Amministrazione  Municipale  come  interlocutrice  delle  altre  Autorità  preposte,
diversi comitati chiedono se ci sia un cronoprogramma degli interventi di manutenzione del verde e
delle caditoie e se possa essere pubblicato. L'Assessore Ribera risponde che intanto è disponibile il
cronoprogramma mensile degli interventi di pulizia stradale effettuati da Ama e si impegna a far
pubblicare tutto ciò che è possibile. Per quanto riguarda la pulizia delle caditoie informa che esiste
una pianificazione della loro pulizia nelle zone soggette a frequenti allagamenti.
Il  Comitato Cittadino per il  XV Municipio chiede alla Consulta di appoggiare presso la Giunta
Municipale  le  seguenti  richieste:  -  Promuovere  presso  la  Regione  Lazio  il  rinnovo  e  il
finanziamento del bando relativo ai contributi per la manutenzione di aree verdi da parte di cittadini
e dello schema di convenzione tipo per l'affidamento in gestione delle aree verdi, ai sensi dell'art. 16
della Legge Regionale 14 agosto 2017 n.9, concernente “Incentivi per la manutenzione di aree verdi
da parte dei cittadini”; - promuovere presso il l'Ente Parco di Veio la realizzazione di una recinzione
del tratto di Via Veientana che, nonostante i periodici interventi delle associazioni del quartiere,
viene sistematicamente utilizzato come discarica abusiva (particella  1526 parte  bassa del  Parco
Volusia); - promuovere presso il Consorzio di Bonifica competente la pulizia dell'ultimo tratto del
Fosso del Fontaniletto, denominato Fosso dell'Erba Puzza tra il Parco Papacci e il Parco Volusia.
L'Assessore Ribera dichiara che la bonifica verrà richiesta alla Regione Lazio, così come si chiederà
il rifinanziamento del bando per la manutenzione delle aree verdi.

Sul punto 3) Aggiornamento esecuzione progetto di riqualificazione Area Verde Via Valdagno
(presentazione progetto e tempistica), Cristina Tabarrini del Comitato I Quartieri della Stazione di
Vigna Clara e dintorni chiede aggiornamenti sulla riqualificazione dell'area verde di Via Valdagno.
L'Assessore  Ribera  informa  che  la  riqualificazione  è  stata  progettata  e  finanziata  e  i  lavori
dovrebbero partire presumibilmente all'inizio del 2024.

Sul punto 4) Aggiornamento esecuzione progetto all'incrocio tra Via della Stazione di Cesano
e Via Baccanello, Elio Morgani in rappresentanza del Comitato di Quartiere Insieme per Cesano
chiede  aggiornamenti  sull'esecuzione  del  progetto  incrocio  Via  della  Stazione  di  Cesano –  Via
Baccanello.  L'Assessore competente suggerisce di  scrivere al  Presidente del  Municipio XV per
avere i suddetti aggiornamenti.

Per  il  punto  5)  Aggiornamento  esecuzione  progetto  Parco  della  Rotonda  e  progetto
sistemazione Piazza Antonio Basso con realizzazione di area ludica per bambini , l'Assessore
Ribera comunica che a dicembre di quest'anno partiranno i lavori di sistemazione di Piazza Antonio
Basso  con  la  realizzazione  di  un'area  ludica  per  bambini.  Riguardo  il  Parco  della  Rotonda  il
progetto è definito e dovrà essere bandita la gara.
L'Assessore coglie l'occasione per informare che l'amministrazione municipale sta predisponendo
un regolamento  sull'affidamento  delle  aree  verdi  e  degli  spazi  pubblici  (adozioni,  convenzioni,
concessioni, patti di collaborazione, ecc.).
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Sul  punto  6)  Decoro  urbano  e  situazioni  di  degrado.  In  particolare:  discarica  su  area
parcheggio via Rattoppatore ed intervento urgente per la rimozione ex bagni fronte Stazione
Fl3  Piazzale  della  Giustiniana  e  creazioni  di  bagni,  il  Comitato  di  Quartiere  Colli
dell’Insugherata  rappresentato  da  Marco  d’Aloisio  Mayo,  dopo aver  illustrato  la  questione  dei
rapporti dei cittadini con il Consorzio, comunica la contrarietà del comitato alla realizzazione della
Domus Ecologica proposta dal Presidente del Consiglio di Amministrazione del Consorzio Case e
Campi  perché,  di  fatto,  il  progetto  mostrato  ai  cittadini  non  segue  i  protocolli  delle  Domus
Ecologiche,  ma  si  tratterebbe di  una  recinzione  di  circa  400 mq per  il  contenimento  di  tutti  i
cassonetti per la raccolta dei rifiuti del quartiere, costringendo 2000 famiglie a prendere l’auto per
andare a conferire i rifiuti in una zona a verde pubblico sotto le finestre della scuola media e a pochi
passi  dalla  scuola  per  l’infanzia  che,  ci  si  augura,  venga presto  riaperta,  oltre  a  costringere  le
persone anziane e non automunite a dover fare fino a 2 km di strada per poter conferire i propri
rifiuti,  all’eliminazione di  una zona a  parcheggio prevista  dalla  convenzione con il  Comune di
Roma e a costringere i cittadini che già pagano la TARI a finanziare un progetto che dovrebbe
essere  di  competenza  di  AMA;  allo  stesso  tempo  esprime  il  sostegno  alla  progettazione  e
realizzazione  di  tre  o  quattro  domus  ecologiche  più  piccole,  come  previste  dal  protocollo  del
Comune  di  Roma,  distribuite  equamente  nel  quartiere  offrendo  la  propria  collaborazione  al
Municipio.  L'Assessore  Ribera  ribadisce  l'interesse  dell'amministrazione  alla  realizzazione  di
domus  ecologiche  per  la  raccolta  dei  rifiuti  e  la  disponibilità  a  collaborare  con i  cittadini  per
l'individuazione delle aree più idonee.

Sempre  per  il  punto  6),  Francesco  Petrucci  in  rappresentanza  del  Comitato  di  Quartiere  La
Giustiniana e Dintorni propone nuovamente la realizzazione di un centro di raccolta/isola ecologica
nell'area di Via Trionfale  Nuova adiacente al  Grande Raccordo Anulare,  area di proprietà della
Regione.  La  vicinanza  al  GRA rende  l'area  particolarmente  idonea  in  termini  di  viabilità  e
accessibilità. Petrucci chiede se ci siano aggiornamenti da parte del Municipio sulla richiesta.
Petrucci  segnala  inoltre  che  nel  Piazzale  della  Giustiniana  si  trovano dei  manufatti  (ex  servizi
igienici) in stato di abbandono e degrado e ne chiede la rimozione. Segnala altresì la situazione di
degrado  e  incuria  della  fontana  situata  nel  piazzale  e  ne  chiede  la  bonifica.  Sottolinea  infine
l’assenza di servizi igienici pubblici nella Stazione La Giustiniana, condizione riscontrata anche dai
comitati di Via Tieri e di Cesano relativamente alle stazioni di La Storta, Olgiata e Cesano. I tre
comitati  invieranno  a  firma  congiunta  una  lettera  a  Ferrovie  dello  Stato  e  alla  Regione  Lazio
esprimendo la situazione di disagio.

Sul punto 7) Apertura incontrollata di locali di somministrazione di cibo e bevande a fronte di
una antica e reiterata richiesta di moratoria, Carmine Perrone in rappresentanza di Ambiente e
legalità Ponte Milvio illustra brevemente la situazione della zona di Ponte Milvio, caratterizzata da
un continuo aumento di attività di ristorazione, con tassi di saturazione superiori a quelli dei Rioni
del  Centro  Storico,  e  rinnova la  richiesta  già  presentata  all'Assessore  Tommaso Martelli  e  alla
presidente  della  commissione  Commercio  Laura  Gigli  di  richiedere  al  Comune  di  disporre  la
moratoria delle licenze di somministrazione, mediante opportuna modifica del Regolamento delle
somministrazioni (Del. 35/2010), come già richiesto dal XV Municipio con un OdG del 2019 e
come già richiesto recentemente da altre zone della Città caratterizzate da rilevanti fenomeni di
Movida.

Per il punto 8) Richiesta di accesso ai verbali delle Commissioni relativamente ai lavori che
vengono portati a termine, Renata Capobianco del Comitato Cittadino per il XV Municipio chiede
un accesso più semplice ai verbali delle Commissioni relativamente ai lavori che vengono portati a
termine.  L’Assessore  Ribera  risponde  che  è  possibile  accedere  ai  verbali  delle  riunioni  delle
commissioni, così come anche per tutti gli altri atti, dal portale di Roma Capitale. Alfonso Ciniglia
del Collegio di Coordinamento e del Comitato di Zona Via Vincenzo Tieri manifesta l’opportunità
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che  i  verbali  delle  riunioni  delle  commissioni  a  cui  hanno  partecipato  associazioni  e  comitati
vengano comunque inviati alle associazioni e comitati stessi, come buona prassi nei rapporti tra
cittadini e amministrazione.

Per il punto 9)  Consorzio Case e Campi: Scuola per l’infanzia, allaccio al Collettore Roma
Nord del quartiere e presa in carico Aree Verdi come da convenzione,  l’assessore Marcello
Ribera chiede al Comitato Colli dell’Insugherata di inviare una email all’Assessore ai LLPP Luigia
Chirizzi, competente l’argomento e assente alla riunione della Consulta.
Infine, per le Varie ed eventuali, Giovanni Giallombardo del Comitato di Zona Via Vincenzo Tieri
rinnova la  richiesta  al  Municipio  XV (si  veda  il  verbale  del  24 maggio  2022 e  l'impegno del
Presidente Torquati) di realizzazione di una sezione dedicata all'Albo dei Comitati di Quartiere sul
sito web del Municipio, così come previsto dal Regolamento della Consulta stessa (art. 9, 10 e 11).

La riunione si chiude alle ore 18,45.

Per il Coordinatore della CCQ del Municipio XV
Alfonso Ciniglia
Firmato sull’originale

Per il Collegio di Coordinamento
Il Segretario Carmine Perrone
Firmato sull’originale

Il presente verbale è copia conforme all’originale informatico da cui è tratto e consta di n.pag 4.
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